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Гуторов А.И.
Гражданско-правовое регулирование проведения научных исследований в Российской Федерации
В статье рассматриваются особенности гражданско-правового регулирования научных исследований. Акту-

альность исследования продиктована разработкой нового федерального закона «О научной, научно-технической 
и инновационной деятельности в Российской Федерации». Основная задача законопроекта — минимизировать 
директивное воздействие управления научно-исследовательской, научно-технологической и инновационной дея-
тельности и передать часть полномочий самим субъектам научной деятельности. Цель исследования — рассмотреть 
особенности гражданских правоотношений в сфере договорных обязательств по выполнению научных исследо-
ваний, а также проанализировать правовое регулирование выполнения научно-исследовательских, опытно-кон-
структорских работ. В исследовании детально рассмотрен понятийный аппарат, предложено авторское определение 
понятия «инновационная деятельность». Сделан вывод, что преобладание общих норм, регулирующих научную и 
научно-техническую деятельность, в новом законопроекте ставит под вопрос целесообразность нормативного раз-
граничения данных видов деятельности, поэтому предлагается ограничиться на законодательном уровне делением 
научных исследований на фундаментальные, прикладные.
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The Civil Law Regulation of Carrying out of Research in the Russian Federation
The article deals with the features of civil law regulation of scientific research. The relevance of the research is dictated by 

the development of a new Federal law “Оn scientific, scientific-technical and innovative activities in the Russian Federation”. 
The main task of the draft law is to minimize the Directive impact of the management of research, scientific, technological and 
innovative activities and transfer some of the powers to the subjects of scientific activity themselves. The purpose of the study is 
to consider the features of civil legal relations in the field of contractual obligations for the performance of scientific research, 
as well as to analyze the legal regulation of the performance of research and development work. In the study, the conceptual 
framework is considered in detail, and the author’s definition of the concept of “innovative activity” is proposed. It is concluded 
that the predominance of General norms regulating scientific and technical activities in the new draft law calls into question 
the feasibility of normative differentiation of these types of activities, so it is proposed to limit the legislative level to the division 
of scientific research into fundamental and applied.
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